
 
ACUERDOS JUNTA DIRECTIVA AÑO 2022
 
7 de febrero.
1. Se aprueba la propuesta de acto homenaje-reconocimiento a la “Generación del Icona “que
trabajo para estos montes, entregando algún obsequio o detalle al algunas personas que se
elijan de entre, no solo la administración, sino también de otros sectores relacionados.
 
2. Cobro cuota socios . Se aprueba solicitar a los socios realicen el ingreso en nuestra cuenta
con el fin de ahorrarnos costes bancarios.
Se señala finales de este mes de febrero para entonces pasar el cargo a aquellos que no
hayan realizado el ingreso.
Para ello se enviará correo a los socios, considerando para las nuevas inscripciones el pago de
un solo año, es decir 30€, y de 60€  para el resto, correspondiente a la cuota de los años 2020
y 2021, tal como se aprobó en la última Asamblea General de socios y se ratificó en la anterior
Junta Directiva.
 
14 de marzo
1. Se aprueba el elenco de personas para los actos de reconocimiento a la que denominamos
“Generación Icona”, personas veteranas, no solo de la administración, con una trayectoria
reconocida en la defensa y promoción del monte andaluz en general y el monte alcornocal en
particular.
El grupo de reconocidos es el siguiente:

1. - Para el grupo de técnicos: Gumersindo Borrero, Pepe Robles, Javier Luengo y Alfonso
Braquehais:

En reconocimiento a la labor por el sector forestal andaluz.

2. - Para el grupo de gestores privados: Familia Furets y Carmen Mateos(Majadilla):
En reconocimiento a la gestión sostenible del monte alcornocal.

3. .- Para el grupo de trabajadores y empresarios forestales: El monje, Cenizo y Antonio
García Pérez.

En reconocimiento a su trabajo en el monte alcornocal.

4. -Para el grupo de Guardas forestales: José López Gil, Juan Sánchez Calle y Pepe
García Rodríguez.

           En reconocimiento a su dedicación en pro del sector forestal gaditano.

25 de abril.
1. A propuesta de Jesús Martínez, Técnico Consultor. Se aprueba ser Socios Colaboradores
del Grupo Operativo para dar cuerpo a la Cadena de Valores de productos forestales no
maderables, Piña, Setas, Leña etc.. que se está montando en Alhaurin de La Torre (Málaga).,
 
 
2. Se aprueba pone en marcha acciones para presentar los Proyectos que planteamos desde la
Asociación y que pueden tener algo de viabilidad en el tramité de solicitud de Subvenciones al
GDR Janda Litoral y Alcornocales:

•        Contenedores para la recogida de Tapones de Corcho
•        Diseño para realizar el catálogo virtual de Artesanos.
•        Presentar una propuesta de Reconocimientos/Premios a la Promoción del Corcho.

 
3. Se aprueba poner en marcha acciones para solicitar la colaboración por parte del GDR de la
Janda y Alcornocales y se podría contar también con el GDR de Jerez y la Fundación Jaime



Gonzalez-Gordon para la organización de la Feria del Corcho.
 
 
4. Se aprueba que alguno de los componentes acudan a las Jornadas de estudio sobre el
corcho y sus patologías que desde la Junta de Andalucía se está organizando para el 18 de
mayo en Sevilla.
 
30 de junio
1. Se aprueba realizar gestiones con algún medio de comunicación, preferentemente El Diario
Europa Sur para que se hagan eco del grave problema que aqueja actualmente al monte, como
es la Plaga de la Oruga (Lymantria), e intentar reunirnos con Medio Ambiente y la Dirección del
Parque.
 
2. Campaña de descorche.
Por la plaga de la oruga hay varios montes de cierta importancia que no están sacado la
corcha. Este sería un buen indicativo para destacar en un posible encuentro con la
Administración, como muestra de la magnitud y afección del problema.
Se aprueba realizar una relación de los montes afectados y que van a quedar sin descorchar.
 
3. Convenio con Red Eléctrica de España (REE).
Se  aprueba la firma de un Convenio  en el que se regula nuestra participación como brazo
instrumental en la organización de la Feria de Muestras de productos del Parque Natural de los
Alcornocales, que se celebrará el próximo otoño en la ciudad de Cádiz en colaboración con 
Red Eléctrica de España y la Dirección del Parque Natural.
Así mismo se aprueba otorgar la representación de la Asociación a Paco Blanco como
Presidente para la firma, y a Pepe García y Antonio Fernández como miembros de la Comisión
de Seguimiento del Convenio.
 
4. Recibida la Memoria del año 2021 del GDR La Janda Litoral y Alcornocales y estando a
mediados de año, se aprueba realizar una comunicación a los Socios con las actividades de lo
que va de año, haciendo especial mención de la situación de las Ayudas del GDR Alcornocales,
e incluyendo esta Memoria del GDR.
 
5. A petición de la empresa Cauce Natura en comunicado escrito, se aprueba realizar gestiones
con la Agencia de Medio Ambiente y Agua y con la Junta Rectora del Parque Natural para
intentar desbloquear las situación actual que afecta al Parque Natural de Los Alcornocales, al
ser este el único espacio protegido de Andalucía que no tiene Planes y Actividades de
Dinamización en los centros gestionados por la Consejería de Medio Ambiente.
 
 
 
5 de septiembre
6. Se das VªBº a  las Alegaciones presentadas al Plan Forestal Andaluz. Destacar de entre
estas alegaciones: “la necesidad de conseguir unas ayudas propias de la fincas de
alcornocales y quejigos”
 
2. Se aprueban las cuentas sobre la organización de la Asamblea de la COSE.
 
18 de octubre
1. Considerando las consecuencias que el cambio climático está teniendo ya en el tratamiento
de diversos cultivos agrícolas como el trigo, la uva, el girasol…..en los que por asegurar su
rentabilidad, en los últimos años se han adelantado las cosechas de estos productos, se
aprueba elaborar y presentar a la Administración competente una  propuesta, incluyendo las
excepciones y paradas obligadas de los trabajos por inclemencia climática, para adelantar el
periodo de permisos de descorche en 15 días.
 



2. Con la evidencia de los graves problemas que siguen causando y aumentando
considerablemente día a día, la proliferación del cerdo asilvestrado, obligando a los propietarios
de montes a dedicar continuos recursos para controlar esta situación y con la postura
desmesuradamente reguladora y limitadora de la Consejería de Medio Ambiente y de sus
Servicios de caza al respecto, se produce un debate sobre la conveniencia de que el control de
los cerdos asilvestrado sean realizados por la Consejería de Agricultura. Se aprueba elaborar
un propuesta para presentar a la administración andaluza sobre la grave situación, proponiendo
el cambio en las competencias en esta materia.
 
3 GDR Alcornocales.
Como consecuencia de la situación actual de las Ayudas del GDR para las Zona de
Alcornocales, en la que no terminan de salir su publicación, estando ya en marcha las del resto
de los Grupos de desarrollo Rural de la provincia, generando una situación de incertidumbre
entre los interesados, los cuales, en muchos casos, ya han realizado esfuerzos en montar
proyectos y reservar inversiones que quedan totalmente desfasados, acuciándose aún mas el
problema con la situación económica actual  y los precios de los materiales, se aprueba
presentar un escrito al GDR de denuncia de la situación.
 
13 de diciembre
1. Tras la publicación y puesta en marcha el pasado 18 de noviembre del proceso para realizar
las solicitudes de ayudas del GDR Los Alcornocales, se decide anular la acción aprobada en la
anterior Junta Directiva.
 
2 Aprobación de  2 Proyectos para presentar solicitud de ayudas al GDR.
 

•        Proyecto 1. Catálogo de Los Productos artesanales rurales.
Diseño y puesta en marcha de una página web con un catálogo de productos elaborados
de forma artesanal en las diferentes poblaciones de Parque Natural de los Alcornocales,
ofreciendo la venta y reparto a domicilio.
El objetivo es facilitar el acceso de productores y artesanos a la venta on-line, unificando
la marca de procedencia y aprovechando las nuevas formas de comercialización y
comunicación que  ofrece internet y que en la mayoría de los casos quedan muy
alejadas de la venta de este tipo de productos.
El Proyecto incluye un proceso de formación de estos artesanos para que puedan
acceder y manejar las herramientas necesarias que le permitan formalizar el catálogo y
tenerlo actualizado.

•        Proyecto 2. Edición del Libro “La Memoria del Alcornocal”.
Se trata de la edición en formato de libro del boceto que José García Rodríguez,
miembro de esta Junta Directiva nos presentó hace unos meses, en el que a modo de
autobiografía recoge un extenso anecdotario y vivencias, donde el monte de los
alcornocales, mas allá de servir solo de escenario, se convierte en el coprotagonista que
acompaña al autor a lo largo de su vida. El título, aún por decidir, podría ser La Memoria
del Alcornocal.

 
2. Problemática de los cerdos asilvestrados.
Ante el grave problema que esta actualmente acuciando el monte con la prolilferación del cerdo
asilvestrado, parece claro que el mejor control son los cazadores, pero sin embargo para la
administración parece que son estos el problema.
Se impone la puesta en marcha de unas jornadas donde se sienten conjuntamente todos los
sectores afectados, si bien somos conscientes de que este terreno es muy escabroso y
complejo.
Se aprueba poner en marcha la organización de unas jornadas para tratar exclusivamente esta
problemática.


